

# Un chrétien peut-il manger de tout ?

---

Pour répondre à cette question il faut d'abord déterminer quel est notre point de référence pour nous chrétiens qui vivons sous la Nouvelle Alliance

## Sous quelle loi vivent les chrétiens ?

Paul répond à cette question dans 1 Corinthiens 9: 20-21 : " *je ne suis pas soumis à la loi de Moïse... Cela ne veut pas dire que je suis indifférent à la loi de Dieu, car je suis soumis à la loi du Christ .*"

Pour les chrétiens il s'agit d'obéir non à la loi de Moïse mais à la loi de Christ !

## Que dit la loi de Christ à propos de la nourriture ?

Jésus a enseigné ses disciples à ce sujet on peut le lire dans Marc 7:18-23 : « *18 Jésus leur dit: «Vous aussi, vous êtes donc sans intelligence? Ne comprenez-vous pas que rien de ce qui, de l'extérieur, entre dans l'homme ne peut le rendre impur? 19 En effet, cela n'entre pas dans son cœur, mais dans son ventre, puis est évacué dans les toilettes.» 20 Il déclarait ainsi que tous les aliments sont purs. Il dit encore: «C'est ce qui sort de l'homme qui le rend impur.» 21-22 En effet, c'est de l'intérieur, c'est du cœur des hommes que sortent les mauvaises pensées, les adultères, l'immoralité sexuelle, les meurtres, les vols, la soif de posséder, les méchancetés, la fraude, la débauche, le regard envieux, la calomnie, l'orgueil, la folie. Toutes ces choses mauvaises sortent du dedans et rendent l'homme impur.» S21*

Jésus nous a enseigné que tous les aliments sont purs pour les chrétiens. Pour Jésus ce qui peut rendre un chrétien impur est ce qui sort de son cœur et non ce qui rentre par sa bouche !

Faisons donc attention à ne pas se mettre sous le joug de toutes sortes de règles alimentaires que certains voudraient nous imposer :

« *C'est pour la liberté que Christ nous a affranchis. Demeurez donc fermes, et ne vous laissez pas mettre de nouveau sous le joug de la servitude.* » Galates 5 :1 SG

« *Ce n'est pas un aliment qui nous rapproche de Dieu: si nous en mangeons, nous n'avons rien de plus; si nous n'en mangeons pas, nous n'avons rien de moins.»* 1 Corinthiens 8:8 S21

" *le Royaume de Dieu n'est pas une question de nourriture et de boisson. Le Royaume de Dieu, c'est la justice, la paix et la joie données par l'Esprit Saint.* " Romains 14:17 PDV

L'auteur de l'épître aux Hébreux qui examine l'Ancien Testament et ses règles à la lumière de la nouveauté en Christ écrit ceci : « *les dons et les sacrifices présentés ne peuvent pas rendre parfait, sur le plan de la conscience, celui qui prend part à ce culte. Avec les aliments, les boissons, les diverses ablutions et les règles relatives au corps, c'étaient des prescriptions imposées seulement jusqu'à une époque de réforme.* » Hébreux 9:9-10 S21

L'auteur de l'épître aux Hébreux est on ne peut plus clair : les règles et prescriptions alimentaires de l' Ancien Testament n'étaient valides « *seulement jusqu'à une époque de réforme.* » ! Avec Jésus cette réforme est venue

: " la loi a été donnée par Moïse, la grâce et la vérité sont venues par Jésus Christ." Jean 1:17

« Ne vous laissez pas entraîner par toutes sortes de doctrines étrangères. Il est bon en effet que le cœur soit affermi par la grâce, et non par des aliments qui n'ont été d'aucun profit à ceux qui s'en sont fait une règle. » Hébreux 13:9 S21

Dans la Nouvelle Alliance la foi est affermie par la grâce pas par des règles alimentaires !

Alors pourquoi retournez à ces anciennes règles alimentaires ?

« Ne vous laissez pas tromper par toutes sortes d'enseignements bizarres. Si c'est la bonté de Dieu qui nous encourage, c'est bien, mais les règles au sujet de la nourriture n'ont jamais servi à ceux qui les suivent. » Hébreux 13:9 PDV

## **Veillons toutefois à ne pas être une pierre d'achoppement pour les autres**

« Nous qui sommes forts, nous devons porter la faiblesse de ceux qui n'ont pas cette force, nous ne devons pas chercher ce qui nous plaît. Chacun de nous doit chercher à plaire aux autres pour le bien, pour construire la communauté.» Lettre aux Romains 15:1-2 PDV

« Par exemple, quelqu'un croit qu'il peut manger de tout, mais quelqu'un d'autre qui n'a pas une foi solide mange seulement des légumes. Celui qui mange de tout ne doit pas mépriser celui qui ne mange pas certains aliments. Et celui qui ne mange pas certains aliments ne doit pas juger celui qui mange de tout, car Dieu l'a accueilli. Qui es-tu, toi, pour juger le serviteur d'un autre? S'il reste debout ou s'il tombe, c'est l'affaire de son maître. Et il restera debout, parce que le Seigneur est capable de le soutenir. » Romains 14:2-4 PDV

Paul écrit aussi dans sa Lettre aux Romains 14:20-22 : « Ne détruis pas le travail de Dieu pour une question de nourriture! **C'est vrai, tous les aliments sont purs. Mais** manger quelque chose qui pousse les autres au mal, ce n'est pas bien. Ce qui est bien, c'est, par exemple, de ne pas manger de viande, de ne pas boire de vin, en un mot, de ne rien prendre qui peut faire tomber dans le péché ton frère ou ta sœur. Ce que tu crois sur cette question, garde-le pour toi devant Dieu. Il est heureux, celui qui ne se sent pas coupable quand il décide d'agir! » PDV

Et dans Romains 14:16 « Ce que vous jugez bon pour vous, cela ne doit pas donner aux autres l'occasion de le trouver mauvais.» PDV

## **Vivre en accord avec sa conscience**

Romains 14:14 « **Je le sais et, grâce au Seigneur Jésus, j'en suis sûr: rien n'est impur. Mais si quelqu'un pense qu'une chose est impure, elle devient impure pour lui.** » PDV

Cet enseignement existe aussi d'une manière plus développée en message audio sur ce site dans la série " questions difficiles "